

DIARIO DE SAN SEBASTIAN.

fiadas ante buen número de espectadores.

Los apasionados por la música clásica han podido disfrutar á su placer en los escogidos conciertos de la Sociedad de sextetos dirigida por el Sr. Arche, que cada día están más concurridos. El de ayer, como los dos anteriores, fué extraordinaria y justamente aplaudido, y no dudamos que los siguientes del martes 19 y jueves 21 tendrán la misma acogida que los anteriores.

Tarea del revistero es lo que á las corridas atañe. Solo decimos que aquí como en toda España viene la afición al espectáculo nacional en un grado más sencillo, y que desde la Zurziora hasta la plaza, entre los que van y los que se quedan sin ir al estadio, forman un conjunto animadísimo que sirve de gran atracción á los últimos.

Para concluir añadiremos que ayer dió más contingente á la fiesta la gente de los pueblos que de la próxima frontera francesa, donde tampoco falta afición á los toros.

Las fondas, casas de huéspedes y de dormir, los restaurantes y cafés han tenido como es consiguiente gran concurrencia.

Deseamos que con las funciones de hoy termine como ha comenzado la primera parte de la temporada y que la segunda sea tan agradable como la primera.

Hemos oido que en breve se jugará en Irún el partido á rebote que se anunció aquí para el dia 16.

Mañana lunes darán el segundo y último concierto vocal é instrumental en el Teatro del Circo las señoritas Ferni y el Sr. Giraldoni. El renombre de estos distinguidos artistas y el variado y escogido programa que han de ejecutar, llevará á aquel coliseo un escogido público.

En esta función se pondrá en escena la obra del Sr. Ficarra, titulada *El piquero de Ficarra*, escrita y desempeñada por el mismo.

Comisión de armamento y defensa de San Sebastian. — Encargo que llevó el brigadier Zenazurra para abandonar la línea.

(CONCLUSION.)

En la sesión del 23 de Setiembre de 1874 se acordaron algunas reformas en los medios y construir un fuerte en el al-

to de Ametzagaña y otro en el de Lugaritz; habíase ya reconocido anteriormente y tratándose la construcción del primero para enlazar Alcolea con Mira Cruz; se acordó unánimemente que se construyera en Ametzagaña y con toda urgencia precediendo al de Lugaritz, menos apremiante.

Respecto á la conservación de la línea, el general Gómez accedió á lo acordado con el brigadier Zenazurra, escribiéndole que «la conducta levantada y patriótica de su diputación, de su ayuntamiento y de sus habitantes, me hubiera comprometido á hacer en su favor cuanto estuviera en mi mano, siquiera esto no estuviese acorde con lo que debiera hacerse bajo el punto de vista puramente militar» (1).

No inspirándole confianza las defensas de Pasajes, pidió un monitor para apoyar el puerto, y ofreció enviar refuerzos de artillería y tropa para que San Sebastian pudiera bastarse á sí misma; no obstante lo cual, si llegara á verse seriamente abastida, enviaría por mar fuerzas en su auxilio. Nunca lo haría por tierra, porque ciertos avances los considera como una huida á vanguardia, mucho más si van seguidos de un embarque para retirarse.

«Deseo que considere V. que con este ejército, que no es tan numeroso como se cree, tengo que cubrir una línea de más de cien leguas, y que necesito abandonarla para emprender cualquier operación sobre San Sebastian ó Bilbao, exponiéndome á que durante ella lancea los carlistas una expedición sobre Madrid.

«Si cuando el ejército estuviera en San Sebastian, D. Carlos se hubiera dirigido á Madrid en vez de ir á Cataluña, la capital se habría visto seriamente comprometida; más apurado aún se hubiera visto Madrid si tal hubiese ocurrido durante la última expedición de Moriones y esto es preciso evitarlo á toda costa.

«Yo espero que se evitará porque tengo gran confianza en el carácter enérgico y levantado de los habitantes de San Sebastian y Bilbao, y sé que harán lo posible para que el ejército opere sin que le embarace el cuidado de esas dos capitales.»

Desgraciados sucesos justificaron después la importancia de conservar aquellas guarniciones y aquella línea. ¿Qué hubiera sido de San Sebastian, y por consiguiente de Hernani é Irún, si al morir

(1) Carta del marqués del Duero á D. Fermín Lasala, desde Vitoria 30 de Mayo de 1874.

el marqués del Duero hubieran estado desguarnecidos estos puntos? ¿Qué aspecto habría tomado la guerra? De aquí la trascendencia del proyecto y de la sesión de que acabamos de ocuparnos, ignorada no solo del público, sino hasta de la mayor parte del vecindario de San Sebastian.

CHARADA.

Nada existe en este mundo
Que deje de ser mi *todo*
Y un *todo* soy al revés,
Que encierro, guardo y recojo
Todos los *todos*
Que los hombres desechan
De varios modos.
(La solución el domingo próximo.)
Soluciones á las charadas del domingo anterior.

I.
Caprichoso.

II.
Dorotea.

ONSEJOACIONES VISTAS METEOROLÓGICAS
DEL 16 AL 17 DE AGOSTO.

Temperatura máxima á la sombra 19° centígrados.

Id. mínima 14° id.
Altura barométrica 766.
Viento reinante N. N. E.
Estado del cielo, vario.
Id. de la mar, bella.

SANTO DE MAÑANA.

San Agapito.

Sale el sol á las 5 y 07 m., se pone á las 7 y 04 t.

MAREAS DEL DÍA 17.
Pleamar. 1.ª á las 3'00 m. 2.ª á las 3'25 t.—
Baja mareas. 1.ª á las 9'12 m. 2.ª á las 9'37 n.

Bolsa de Madrid.

Cotización oficial del 16 de Agosto.

Renta perpétua interior al 3 por 100, 15,45.

Renta perpétua exterior al 3 por 100, 00,00.

Deuda amortizable con interés de 2 por 100, interior, 36,60.

Bonos del Tesoro de 2.000 rs., primera emisión 94,10.

Obligaciones del Banco y Tesoro, serie interior, 94,00.

Obligaciones del Tesoro sobre productos de Aduanas, 98,85.

Obligaciones generales por ferrocarriles de 31,55.